

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° 115)

Service de deux heures du matin

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE

VALENCE - 6 Mai - Armée du Centre - Au cours de la matinée d'aujourd'hui, de violents combats se sont livrés au Pont des Français. L'ennemi a été repoussé avec de lourdes pertes.

Sur le front de Guadalajara, un audacieux coup de main, réalisé par une patrouille de troupes républicaines a eu pour résultat la capture de deux officiers et de deux soldats insurgés.

Sur les autres fronts de cette armée, fusillades, mitrillades et canonnades.

L'aviation républicaine a bombardé la gare de Siguenza avec des résultats positifs. Au cours de la nuit dernière et de la journée d'aujourd'hui, 26 soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Armée de l'Est - Rien d'important à signaler sur les divers fronts de cette armée. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines.

Armée du Nord - Front d'Euzkadi - Dans les divers secteurs du front Nord, les troupes républicaines ont canonné les positions des insurgés et les routes qui y conduisent.

L'aviation des insurgés a bombardé plusieurs de nos positions sans nous occasionner de pertes.

A Santander, l'attaque des forces républicaines se poursuit. Nous avons entièrement occupé le village de Espinosa de Bricias. Nous avons fait 60 prisonniers rebelles, et nous nous sommes emparés d'un abondant matériel de guerre parmi lequel on compte 90 fusils, 3 fusils-mitrailleurs, 2 mitrailleuses, dont une anti-aérienne, ainsi qu'une grande quantité de munitions et de vivres. Une contre-attaque ennemie a été repoussée avec énergie et l'adversaire a subi de lourdes pertes.

L'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité Cilleruelo de Bricias que l'ennemi est en train d'évacuer.

Front des Asturies à A Oviedo, feu d'artillerie sur l'Edifice des Adoratrices et les positions ennemies de ce secteur. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Armée du Sud - Une tentative d'attaque de l'ennemi dans le secteur Sud d'Almeria a été facilement repoussée par les troupes républicaines.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 6 Mai - La gare de Siguenza a été bombardée à 5 heures de l'après-midi par l'aviation républicaine. Survolant Molina de Aragon, un de nos appareils a été attaqué par deux avions de chasse, sans conséquence.

Plusieurs opérations de reconnaissance ont été effectuées.
(Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° II5)
Service de 9 heures 30

A PLUSIEURS REPRISES L'AVIATION ALLEMANDE A SURVOLE BILBAO

BILBAO - 6 Mai - Cinq mille femmes et enfants venaient de quitter le port de Bilbao à bord du "Havana" et du "Goizeko Izarra" pour être évacués sur Bordeaux lorsque l'alarme fut donnée à la population de Bilbao. Six avions de bombardement, protégés par quatre avions de chasse, étaient en train de bombarder violemment les lignes républicaines à l'Ouest de Bilbao. L'alarme fut donnée dix fois pendant la journée, et à chaque reprise la population se réfugiait dans les abris de protection contre-avions.

Les avions des insurgés dont on pouvait nettement reconnaître l'origine allemande ont effectué un vol de reconnaissance au-dessus de la Capitale sans lancer de bombes. (Agence Espagne)

VIOLENT BOMBARDEMENT DES LIGNES DE BERMEO ET DE GUERNICA

BILBAO - 6 Mai - L'artillerie des insurgés a bombardé de la façon la plus intense les lignes républicaines de Berméo et de Guernica, mais sans faire céder un pouce de terrain aux forces républicaines basques. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N ° 115)

SERVICE DE MIDI 30.

LE PREMIER CONVOI DE REFUGIES DE BILBAO EST ARRIVE A LA ROCHELLE A BORD DE L'"HABANA".

LA ROCHELLE- 7 mai- (De l'envoyé spécial de l'Agence Espagne)-

Le bateau espagnol "Habana" est entré en rade de La Pallice vers 4 heures du matin, ayant à bord le premier groupe d'évacués de Bilbao, environ 2.500 personnes, dont 1.824 enfants, plusieurs centaines étant orphelins de guerre et le reste des femmes et des vieillards.

À 7 heures du matin, la visite médicale a eu lieu et n'a constaté qu'un enfant légèrement malade.

Le préfet de la Charente-Inférieure, les autorités maritimes du port, un délégué du Gouvernement espagnol et un autre du Gouvernement basque, ainsi que des représentants de la Confédération Générale du Travail (C.G.T.) qui se trouvaient sur le quai ont pu monter vers 8 heures à bord de l'"Habana".

Le capitaine Ricardo Fernandez, commandant du navire, et le commandant en second, Antonio Martillano, ont fait à l'envoyé spécial de l'Agence Espagne un récit du voyage:

"A la gare, au moment du débarquement des enfants, il n'y eut aucune alerte d'avions. Mais comme on craignait que les avions rebelles ne saisissent cette occasion pour opérer un raid, l'embarquement à bord de l'"Habana" fut extrêmement rapide. Les 2.500 personnes s'embarquèrent en un quart d'heure. Le bateau quitta Bilbao à 6 heures du matin. A la sortie du port, il fut escorté par trois navires républicains, le "Ciscar", le "Biscaya" et le "Guipuzcoa" qui l'accompagnèrent jusqu'à quatre milles du port. Ensuite, trois navires de guerre anglais dont le "Royal Oak" et le torpilleur "H-70 Fortune" le convoyèrent jusqu'à La Rochelle.

"En haute mer, vers 2 heures du matin, deux navires de guerre rebelles, l'"Almirante-Cervera" et le "Galerna" firent leur apparition. L'"Almirante-Cervera" passa à un mille devant l'"Habana" et hissa le drapeau monarchiste, mais il n'osa pas s'opposer au voyage de notre bateau."

Sur le quai, quatre grandes cuisines de campagne attendaient les enfants. Leur premier repas comprit de la viande de boeuf bouillie, des haricots et du riz au lait. Vers 9 heures, les enfants commençaient à débarquer. Cependant à Midi, plus de la moitié des enfants étaient encore à bord, retenus par la décision prise par les autorités de vacciner tous les enfants même ceux qui avaient déjà été vaccinés il y a huit jours. (Agence Espagne)

UN COMITE D'ACCUEIL DES REFUGIES DE BILBAO CONSTITUE A LA ROCHELLE.

LA ROCHELLE-7 mai- (De l'envoyé spécial de l'Agence Espagne) -

Les organisations ouvrières et républicaines de La Rochelle ont constitué un Comité d'accueil pour les réfugiés de Bilbao. Ce Comité s'occupe de leurs repas et a mis à leur disposition un certain nombre d'interprètes.

Les enfants, qui sont accompagnés par trois médecins et quelques infirmières espagnoles, seront répartis dans les villes d'Audierne, Sète, Saint-Etienne, Perpignan, Cap Breton, Vieux Boucaut, Messanges, Momiots, Labenne et dans l'île d'Oléron. Chaque enfant porte à son cou une fiche avec l'indication du lieu de destination. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° 115)

SERVICE DE 13 HEURES.

LE "GOIZEKO IZARRA" EST ARRIVÉ A PAULLAC AVEC 300 REFUGIES DE BILBAO.

PAULLAC- 7 mai- Le charbonnier espagnol "Goizeko-Izarra" est arrivé à Pauillac ce matin avec 300 réfugiés venant de Bilbao. Le débarquement aura lieu cet après-midi une fois terminées les opérations sanitaires et administratives. (Agence Espagne)

RECIT DU BOMBARDEMENT D'UN VILLAGE BASQUE,
PAR DES ENFANTS VENANT DE BILBAO.

LA ROCHELLE-7 mai- Quelques enfants arrivés de Bilbao ce matin, à bord de l'"Habana", originaires du village de Sestao, ont fait à l'envoyé spécial de l'Agence Espagne un récit du bombardement de ce village effectué il y a quinze jours par des avions allemands Junkers: "Nous pouvons très bien distinguer", ont-ils déclaré, "les différents types d'avions. Nous pouvons reconnaître un avion de bombardement et un avion de chasse car nous en avons vu beaucoup. Il y a quinze jours, des Junkers accompagnés de quelques avions de chasse, sont venus bombarder notre village. Ils ont jeté beaucoup de bombes sur une fabrique à Sestao. Nous avons vu deux avions allemands tomber abattus, lors d'un combat engagé contre huit des nôtres. Un aviateur sauta en parachute, mais le parachute ne s'est pas ouvert et l'aviateur a été tué. Ce qui était le plus épouvantable, c'était lorsque les avions descendaient presque au ras du sol pour mitrailler les gens dans les rues." (Agence Espagne)

600 ENFANTS, ARRIVÉS DE BILBAO, PARTIRONT CET APRES-MIDI DE LA ROCHELLE POUR OLÉRON.

LA ROCHELLE-7 mai- Un premier convoi de 600 enfants, arrivés ce matin de Bilbao à bord de l'"Habana", partira cet après-midi pour l'île d'Oléron. (Agence Espagne)

LE "GOIZEKO IZARRA" EST ARRIVÉ A PAULLAC AVEC 300 REFUGIES DE BILBAO.

PAULLAC- 7 mai- Le charbonnier (à SUIVRE) "Goizeko-Izarra" est arrivé à Pauillac ce matin avec 300 réfugiés venant de Bilbao. Le débarquement aura lieu cet après-midi une fois terminées les opérations sanitaires et administratives. (Agence Espagne)

RECIT DU BOMBARDEMENT D'UN VILLAGE BASQUE,
PAR DES ENFANTS VENANT DE BILBAO.

LA ROCHELLE-7 mai- Quelques enfants arrivés de Bilbao ce matin, à bord de l'"Habana", originaires du village de Sestao, ont fait à l'envoyé spécial de l'Agence Espagne un récit du bombardement de ce village effectué il y a quinze jours par des avions allemands Junkers: "Nous pouvons très bien distinguer", ont-ils déclaré, "les différents types d'avions. Nous pouvons reconnaître un avion de bombardement et un avion de chasse car nous en avons vu beaucoup. Il y a quinze jours, des Junkers accompagnés de quelques avions de chasse, sont venus bombarder notre village. Ils ont jeté beaucoup de bombes sur une fabrique à Sestao. Nous avons vu deux avions allemands tomber abattus, lors d'un combat engagé contre huit des nôtres. Un aviateur sauta en parachute, mais le parachute ne s'est pas ouvert et l'aviateur a été tué. Ce qui était le plus épouvantable, c'était lorsque les avions descendaient presque au ras du sol pour mitrailler les gens dans les rues." (Agence Espagne)

600 ENFANTS, ARRIVÉS DE BILBAO, PARTIRONT CET APRES-MIDI DE LA ROCHELLE POUR OLÉRON.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° 115)

SERVICE DE 16 HEURES.

CE QU'A VU UN TÉMOIN DE LA DESTRUCTION DE GUERNICA.

LA ROCHELLE- 7 mai- Un capitaine de la marine marchande espagnole qui se trouvait à Guernica durant le bombardement de cette ville, de passage à La Rochelle, a fait à un correspondant de l'Agence Espagne le récit suivant :

" Je me trouvais sur une petite route conduisant à un village situé à quelques centaines de mètres de Guernica, lorsque à 4 heures 15 de l'après-midi je vis venir un avion du Nord-Ouest. Il lâcha cinq ou six bombes. J'ai immédiatement couru chez moi à Guernica où je croyais trouver ma famille mais je n'ai pas pu y arriver car trois avions arrivaient d'un autre côté, et je sautai par-dessus un mur. De l'autre côté de ce mur, se trouvait un petit bosquet. Là je restai étendu jusqu'à la fin du bombardement vers 8 heures du soir. A 3 mètres de moi, une bombe incendiaire est tombée mais heureusement elle n'a pas éclaté. Les avions allemands arrivèrent en trois groupes, deux de trois appareils et le dernier de deux seulement; quatre avions de chasse les suivaient. Une fois leur charge de bombes épuisée, d'autres avions dans la même formation les remplaçaient. Il y eut ainsi continuellement onze à douze avions au-dessus de la ville. Ils venaient et revenaient toujours de la même direction, du Nord au Sud, lançant des paquets entiers de bombes sur Guernica. Il est évident qu'ils se sont acharnés uniquement contre la population civile. En voici une preuve au moins: les seuls objectifs militaires autour de Guernica, trois casernes et une fabrique d'armes, qui se trouvent à cent mètres environ des premières maisons de la ville, sont restées absolument intactes. Cependant, les avions allemands détruisaient un pavillon de l'hôpital-asile Calzada où se trouvaient de vieilles femmes et des enfants, ainsi que deux religieuses qui s'étaient réfugiées dans le souterrain du pavillon. Tous furent ensevelis sous les décombres.

" On sait que c'était un jour de marché. La population des environs de Guernica qui se trouvait ce jour-là dans la ville s'enfuit dès que les avions se furent approchés. Les avions la poursuivirent dans la campagne en la mitraillant. Ce sont ces mitraillades qui firent le plus grand nombre de victimes. Les aviateurs ne se contentaient d'ailleurs pas de mitrailler les femmes et les enfants en fuite; ils jetèrent également des grenades à main. Le nombre de personnes tuées à Guernica est incalculable. Un grand nombre de cadavres est resté sous les décombres des maisons.

" Vers 7 heures du soir, j'ai pu voir un avion de chasse descendre assez bas, et l'aviateur se pencher au-dehors. Il tenait une petite caisse qu'il lança. Elle contenait des bombes explosives, le reste de son chargement. Ce fut horrible.

" Il faut signaler que quelques maisons de Guernica ont été épargnées : ce sont celles d'un commandant de l'armée rebelle, Santo Domingo, de M. Allendesalazar, fils d'un ancien ministre de la monarchie, d'ailleurs prisonnier à Bilbao, du cousin de ce dernier, le comte de Montefuerte, d'un carliste José Maria Enderica, beau-frère du commandant Santo-Domingo, de la veuve du monarchiste Olazabal, enfin les trois maisons des trois fils du comte de Arana. Il est à remarquer qu'entre la maison du commandant Santo Domingo et celle de la veuve Olazabal, se trouvent deux autres maisons appartenant à des républicains basques qui, elles, ont été complètement détruites. Il est donc certain que les aviateurs allemands qui ont effectué le raid ont reçu au préalable des indications très précises d'officiers insurgés connaissant très bien Guernica." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° 115)

SERVICE DE 16 HEURES.

L' ARMÉE BASQUE RESISTE AUX ATTAQUES INSURGÉES.

Le Conseil de Défense du Gouvernement basque communique dans la nuit:

BILBAO-7 mai- FRONT NORD DE BISCAYE- L'ennemi continue à exercer une forte pression dans le secteur de Berméc, mais il est arrêté par nos troupes qui résistent inébranlablement et héroïquement à des attaques qui sont pourtant appuyées par l'aviation, l'artillerie et quelques unités de l'escadre rebelle.

On a pu vérifier que nos soldats ont abattu un appareil de chasse ennemi dans le secteur de Rigoitia.

Dans le secteur d'Euba, nous avons dispersé quelques concentrations ennemies qui étaient en train de réaliser des travaux de fortification .

FRONT CENTRE- Notre artillerie a bombardé la position ennemie de Chopitelarria, détruisant plusieurs fortifications et dispersant une section de soldats du Génie qui en élevaient d'autres.

FRONT SUD- Légères canonnades sans conséquence. (Agence Espagne)

INTENSE ACTIVITE DANS LE SECTEUR DE BERMEO.

Le Conseil de Défense du Gouvernement basque communique dans la nuit:

BILBAO-7 mai- A l'exception de quelques combats dans le secteur de Rigoitia, la lutte intense s'est limitée au cours de la journée d'aujourd'hui au secteur de Berméo. L'ennemi veut sortir de la situation difficile dans laquelle il se trouve sans recourir à une retraite qui signifierait pour lui une véritable catastrophe. C'est pourquoi il a exercé aujourd'hui dans ce secteur une très forte pression. L' "Almirante Cervera", le "Velasco" et plusieurs chalutiers armés ont appuyé l'action de nouvelles forces de "Plumes-Noires" qui ont été envoyées en renfort. Nos soldats ont résisté énergiquement, infligeant à l'ennemi de fortes pertes. (Agence Espagne)

LE CHAMPION ESPAGNOL, JUAN MUGUERZA, EST TUE. SUR LE FRONT BASQUE.

BILBAO-7 mai- Le champion espagnol de cross-country Juan Muguerza a trouvé la mort sur le champ de bataille. (Agence Espagne)

M.VAILLANT-COUTURIER, DEPUTE DE PARIS, REND VISITE AU PRESIDENT AGUIRRE.

BILBAO-7 mai- M. Paul Vaillant-Couturier, député de Paris, qui se trouve actuellement à Bilbao, a rendu visite hier matin au Président Aguirre qui l'a invité à un dîner pour le soir même. (Agence Espagne) (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

7 MAI 1937 (N° 115)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 16 HEURES 30.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE.

VALENCE-7 mai- ARMÉE DU CENTRE- Dans le secteur de la route de la Corogne, une attaque de l'ennemi a été repoussée; les forces républicaines ont infligé aux insurgés de lourdes pertes et ont rendu inutilisables plusieurs éléments motorisés de l'adversaire.

Dans le secteur du Jarama, les troupes républicaines ont attaqué le flanc gauche de l'ennemi afin de consolider les positions récemment conquises. L'opération a été couronnée de succès et les factieux ont été obligés de se replier sur une zone assez importante.

Dans le secteur du Pont des Français, l'ennemi a attaqué violemment pendant plus de deux heures. A la suite de notre contre-attaque, les insurgés ont été obligés d'abandonner un important matériel de guerre dont plusieurs mitrailleuses. Ils ont laissé également de nombreux cadavres dont ceux de deux officiers.

La canonnade intense de nos batteries se poursuit dans la province d'Avila.

Dans les autres secteurs de l'armée du centre, fusillades, duels de mitrailleuses et de canons.

L'aviation loyale a bombardé la gare de Siguenza. Deux appareils de chasse ennemis ont attaqué un de nos appareils au-dessus de Molina de Aragon, sans lui causer de dégâts.

Dans la nuit d'avant-hier et dans la journée d'hier, 26 soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

GRUPE SUD DU TAGE- La pression républicaine se poursuit après la destruction opérée par nos troupes du barrage d'une usine électrique.

ARMÉE DE L'EST- Les batteries républicaines du secteur Sud de l'Ebre ont bombardé intensément plusieurs concentrations près de Perdiguera.

L'aviation républicaine a bombardé la nuit dernière plusieurs objectifs militaires de Saragosse, détruisant un pont sur la route de Zuera. Le bombardement a été très efficace.

Plusieurs soldats phalangistes armés sont passés aux lignes républicaines.

ARMÉE DU NORD- Sur le front basque les troupes républicaines ont infligé à l'ennemi un dur châtement. Un avion rebelle qui survolait les positions de Elejalde a été abattu à coups de fusil. Il est tombé près du mont Urrumendi.

Les forces républicaines ont occupé une côte importante près de Zugasceta.

Elles ont également occupé complètement le village d'Espinosa de Bricias; au cours de l'opération plus de 60 prisonniers ont été faits, et on a pris un important matériel de guerre dont 90 fusils, 3 fusils-mitrailleurs, 3 mitrailleuses et une grande quantité de munitions.

De même les forces républicaines ont occupé Cilleruelo de Bricias. Au cours de cette opération, deux compagnies de phalangistes et de gardes civils ont été décimées. Celles-ci avaient hissé un drapeau blanc et lorsque nos troupes furent venues à leur rencontre elles ouvrirent le feu. Nos forces ont répondu avec efficacité et ont réduit l'ennemi à l'impuissance.

Front des Asturies- Duel d'artillerie dans le secteur d'Oviedo. La position du couvent des Adoratrices a été bombardée avec efficacité.

Quelques chalutiers factieux ont ouvert le feu contre plusieurs points de la côte et contre quelques barques de pêcheurs. Un hydravion républicain les a mis en fuite.

ARMÉE DU SUD- Une tentative d'attaque des insurgés au Sud d'Almería a été facilement repoussée. Sur les autres fronts, aucune opération à signaler.

----- (Agence-Espagne) -----

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

7 MAI 1937 (N° 115)
SERVICE DE 19 h.30

M. SBERT CONSEILLER A L'INSTRUCTION PUBLIQUE DANS LE GOUVERNEMENT CATALAN
FAIT LE POINT DE LA SITUATION A BARCELONE

Barcelone 7 Mai- M. SBERT, Conseiller à l'Instruction Publique dans le Gouvernement de la Généralité de Catalogne, et membre de la Gauche Catalane, a fait, au Correspondant de l'Agence Espagne, une déclaration où le Ministre expose la situation actuelle de Barcelone et de la Catalogne.

" Barcelone, déclare, M. SBERT a repris aujourd'hui à très peu de chose près, son visage normal. Le métro fonctionne, ainsi que les autobus. Les trams ont recommencé à circuler, et le fonctionnement des services téléphoniques est entièrement normal. Tous les magasins de Barcelone sont ouverts. Dans toutes les grandes usines le travail a repris sur l'ordre donné à leurs adhérents par la Confédération Nationale du Travail (C.N.T) et par l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T).

" La nervosité qui a régné à Barcelone, notamment dans l'après-midi d'hier, a disparu. Quelques petits foyers de résistance subsistent encore dans les faubourgs, éloignés de la ville, d'Hospitalet et de la Torratxa. Mais grâce aux moyens dont elle dispose, la Généralité de Catalogne se fait forte de rétablir entièrement l'ordre dans le plus bref délai, et sans effusion de sang.

" A propos de la mort de M. SESE, au moment où le leader socialiste venait d'accepter le portefeuille de la Justice dans le Gouvernement de la Généralité, il n'est pas exact de dire, comme l'a fait une certaine presse, qu'il ait été assassiné en représailles de la mort de M. ASCASO. En sortant de la Généralité, il a été tué par une balle perdue. On sait que M. VIDIELLA, comme lui membre de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T), a dûres et déjà accepté à sa place, le poste de Conseiller à la Justice.

" J'ajoute que le Gouvernement et le peuple catalans saluent avec une profonde satisfaction la nomination du Général POZAS, au poste de Délégué militaire du Gouvernement Espagnol en Catalogne. Le sens de cette nomination est une preuve de plus de l'entente totale qui règne entre les deux gouvernements qui n'ont qu'un seul souci et qu'un seul but: battre l'insurrection fasciste, et délivrer le sol Ibérique de ses envahisseurs étrangers." (Agence Espagne)

M. LARGO CABALLERO EST A BARCELONE

Barcelone 7 Mai- M. Largo CABALLERO, Président du Conseil des Ministres d'Espagne, est arrivé dans la journée à Barcelone. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



7 MAI 1937 (N° 115)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 22 HEURES

UN MANIFESTE DE CATHOLIQUES FRANÇAIS SUR LE BOMBARDEMENT DE GUERNICA

Paris, 7 mai - Sous le titre de "Pour le Peuple Basque", un groupe de catholiques français et étrangers publie le manifeste suivant :

"La guerre civile espagnole vient de prendre au Pays Basque un caractère particulièrement atroce.

"Hier, c'était le bombardement aérien de Durango.

"Aujourd'hui, par le même procédé, c'est la destruction presque complète de Guernica, ville sans défense et sanctuaire des traditions basques.

"Des centaines de non-combattants, de femmes et d'enfants ont péri à Durango, à Guernica et ailleurs.

"Bilbao, où se trouvent de très nombreux réfugiés, est menacé de subir le même sort.

"Quelle que soit l'opinion que l'on ait sur la qualité des partis qui s'affrontent en Espagne, il est hors de conteste que le peuple basque est un peuple catholique, que le culte public n'a jamais été interrompu au pays basque.

"Dans ces conditions, c'est aux catholiques, sans distinction de parti, qu'il appartient d'élever la voix les premiers pour que soit épargné au monde le massacre impitoyable d'un peuple chrétien. Rien ne justifie, rien n'excuse des bombardements de villes ouvertes comme celui de Guernica.

"Nous adressons un appel angoissé à tous les hommes de cœur, dans tous les pays, pour que cesse immédiatement le massacre de non-combattants."

Ont signé : François Mauriac, André Bellivier, Charles du Bos, Stanislas Fumet, Hélène Iswolski, Georges Hoog, Olivier Lacombe, Maurice Lacroix, Jacques Madaule, Gabriel Marcel, Jacques Maritain, Emmanuel Mounier, Jean de Pange, Domenico Russo, Boris de Schloezer, Pierre van der Meer de Walcheren, Maurice Merleau-Ponty, Martin Moré, Claude Bourdet, Claude Leblond, Paul Vignaux, Jean Leroy, député des Vosges, un groupe de 29 élèves de l'École Normale Supérieure.

De l'étranger ont adhéré : Elie Beaussart, Luigi Sturzo, W. Crawford, et le groupe anglais "People and Freedom".

"Le présent appel est livré à la publicité, après que quelques-uns de ses signataires présents à Paris - M. Stanislas Fumet, Mme Hélène Iswolski, MM. Olivier Lacombe, Jacques Madaule, Gabriel Marcel, Jacques Maritain, Pierre Van der Meer de Walcheren - ont pu entendre sur les faits de Guernica le témoignage de M. le Chanoine Onaindia y Zuloaga qui se trouvait sur les lieux au moment du bombardement.

"Réserve faite des conclusions qu'une enquête internationale pourrait seule établir sur la question de savoir si d'autres éléments ont pris part à la destruction, il ressort de ce témoignage que Guernica, ville sans défense, a bien été bombardée sans répit pendant trois heures, et que les avions poursuivaient à la mitrailleuse les gens qui fuyaient" (Agence Espagne)

UNE CINQUANTAINE DE REFUGIES ESPAGNOLS SERONT HOSPITALISES DANS DES VILLAGES DU PAYS BASQUE FRANÇAIS

Bayonne, 7 mai - Ce soir, à 19 heures, sont arrivés en gare de Bayonne, venant de Bordeaux, une cinquantaine de réfugiés espagnols, débarqués ce matin à Pauillac du cargo "Goizeko Izarra". Ils ont été dirigés vers Cambo et Ascain, localités du Pays Basque. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

■

8 MAI 1937 (N°115)
SERVICE DE MINUIT 30

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence 7 Mai- Secteur du Nord. Au cours de la journée d'hier (jeudi) trois de nos escadrilles ont effectué différents bombardements sur le front Nord de Burgos, où nos troupes de Santander luttent contre les insurgés. Ces bombardements visaient notamment les positions ennemies de Cilleruelo de Bricias, Bricias et Campillós, ainsi que les concentrations de forces ennemies qui avaient été signalées entre les kilomètres 315 et 316 de la route nationale de Santander. Un total de 86 bombes ont été jetées au cours de cette opération avec un plein succès.

Secteur du Centre- Sur la route de Arjes à Tolède, et dans le voisinage immédiat de cette dernière ville, une colonne d'infanterie accompagnée de canons a été mitraillée par nos avions de chasse.

Ce matin, l'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de Miracelrio, ainsi que les positions situées sur les deux côtés de la route de Navahermosa à Tolède. Cet après-midi un train a été bombardé en gare de Villalengua.

Service de garde-côtes. Nos patrouilles de chasse ont fait échouer un bombardement que deux trimoteurs ennemis se proposaient d'effectuer sur les destroyers "Lepanto" et "Sanchez Barcaiztegui" qui escortaient un bateau marchand espagnol. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence 7 Mai- ARMÉE DU CENTRE- Sur les fronts des corps d'armée Nos 1, 2 et 3, fusillades, mitrillades et canonnades, sans conséquence pour nous.

Sur le front du 4^{ème} corps d'armée, feu d'artillerie. Notre artillerie a détruit les minoteries situées à proximité de Espinosa de Hénarès.

L'artillerie des insurgés a tiré sur la population de Madrid faisant des victimes et occasionnant des dégâts.

GROUPE DE TERUEL- Sur le front central de cette armée, l'artillerie ennemie a tiré sur nos positions, mais elle a été réduite au silence par l'artillerie gouvernementale.

ARMÉE DE L'EST- Sur tous les fronts de cette armée fusillades et duels d'artillerie sans pertes de notre côté. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

ARMÉE DU NORD- Euzkadi. Sur le front Nord plusieurs attaques de l'ennemi ont été énergiquement repoussées. Un avion rebelle qui tentait de mitrailler nos positions, a été abattu.

Sur le front d'Alava, l'artillerie républicaine a dispersé une concentration de troupes insurgées, et a détruit plusieurs fortifications.

Asturies- Violentes fusillades à Oviédo et à Pando. Canonnades contre les positions ennemies de Lampacua et La Berruga.

GROUPE SUR DU TAGE- Au Sud de Tolède, l'ennemi a fait une certaine pression sur nos positions, mais il a été contenu par le feu de notre artillerie. Celle-ci a tiré avec efficacité sur l'arrière-garde de l'ennemi. (Agence Espagne)